
　例会報告
●第2305回例会　令和２年４月８日（水）晴
●４月は母子の健康月間
●君が代
●ロータリーソング　奉仕の理想

●出席報告　　会員　　　名中　　出席34名

　　　　　　　出席率47.22％
●ニコボックス
　「久し振りに卓話をさせていただきます。」安井信之君
　「コロナに負けず健康な毎日を送りましょう。」

服部　滋会長、相羽繁生副会長、黒田史郎幹事
豊住　清君、倉地雅彦君、川﨑利男君
加治佐健二君、亀井敏勝君、山本文彦君
加藤智弘君、久保哲政君、片桐寛治君
桑山卓也君、田中知克君、宮崎卓也君
久保和彦君、山本秀樹君、加藤寿彦君
南舘哲也君、小松佳史君
 本日のニコボックス　　　 2件     42,000円

　　　　累　　　　　計　　　 164件　1,451,744円

　黒田史郎幹事報告
▽４月のロータリーレート
　４月のロータリーレートは、１ドル１０８円です。

▽当クラブ行事予定
　・４月29日、５月６日（水）　祝日のため休会です。
　・４月12日（日）　開催予定の地区研修・協議会は

延期となりました。
日程が決まり次第ご案内させて
いただきます。

※他クラブの例会にご出席される場合は、クラブ
定款により（全地域社会にわたる流行病もしく
は災害が発生した場合）、例会・ビジターサイ
ン受付中止、事務局閉鎖のクラブがございます
のでご確認の上、ご出席ください。

　服部　滋会長挨拶
　コロナウィルスの感染状況から、他のクラブはほとん
ど休会となっています。他のクラブに合わせて例会を取

りやめるのは簡単ですが、一度やめると再開はかなり難
しくなります。現在の愛知・名古屋の状況を見ると「感
染拡大警戒地域」の首都圏や近畿圏に比べると、「感
染確認地域」で感染者はいるけど、新規発生数は比較
的安定した状態ということです。「感染確認地域」の場合、
50人以上の集会は控える事になります。この状態で休
会しなければならないとすると、いつ再開できるかわか
りません。
　この約１ヶ月の休会の間、ロータリーとはどういう会
か考えさせられました。ロータリーは集まることに意義
がある異業種交流会です。お金を寄付して奉仕事業を
するだけなら、集まることも要らないかもしれません。
これから長く続く状況の中で、休んでばかりはいられま
せん。警戒を怠ることなく、通常の生活を取り戻さないと、
社会は死んでしまいます。基礎疾患のある方が無理す
ることや、無防備で出かけろというわけではありません。
体調、社内規則、家族の反対などもありますので、出
席はご自分の判断にお任せし、自己責任で自由参加とい
う形とさせていただきます。非常識だと思われても、こ
れからも間引きしながらでも、できるだけ開催の方向で
進めたいと考えています。集まる機会を提供するのが会
長の職務だと考えているからです。緊急事態宣言がこ
の地方にも発令された場合や、感染者が明らかに増加
すれば、直ちに休会にするのはもちろんです。
　さて、本日は第1例会ですので、先月末の理事会の
報告をいたします。理事会はメールで行い、賛成多数
で承認されました。議題は、3回を超えての休会と、出
席義務を問わないことの理事会承認と、春の家族会の
予算承認でした。
　早くコロナウィルス騒ぎが終わることを祈念して挨拶を
終わります。

今後の予定（今後の状況によって変更になることがあります）
４／１５　４／２２  休会 
４／２９　５／６　予定通り休会
５／１３　例会
５／２０　春の家族会は延期し、ファイヤーサイド
　　　　　ミーティングに変更し夜間例会
５／２７　名古屋銀行協会トライアル例会
６／３　　通常例会
６／１０　通常例会
６／１７　夜間例会を春の家族会に変更
６／２２　６ＲＣ例会（３/３０延期分）
７／１　　新年度第１例会　名古屋銀行協会

　卓　話
「和合ロータリークラブのSDGｓ」
～楽しい､存在感あるクラブとは？～

会員　安　井　信　之

⑴　SDGｓ（Sustainable Devel-

opment Goals）:

2015年国連サミットにて、2030年

までに、人間･人権、経済･豊かさ、

地球･環境に関する17項目（貧困、

飢餓、健康･福祉、教育、ジェン

ダー、水･トイレ、エネルギー、

働きがい･経済成長、農業･技術

革新、不平等，まちづくり、責任、

気候変動、海、陸、平和･公正）

を達成しようとの国際目標が立てられた。

⑵　ロータリークラブのSDGs

最近の世間における「ロータリークラブに対する評

価」は以前ほど高くない。

言い換えれば、存在感が無いといえる。何故か？世

間の多様化に加え､「ロータリークラブが何をしている

のか｣が世間からよく見えないからだろう。

○ロータリー事業の大きな柱に米山記念奨学事業が

ある。その財団は1967年に設立され、規模は実に

多額で、最近では毎年10数億円も投じられている

ビッグプロジェクト。その成果は莫大であるが、内

外の認知度は低すぎる。

○2019年度地区国際奉仕委員会事業

1．インドネシア･ジャカルタ：ベースキャンプ整備事

業

2．ネパール･カトマンズ：グローバル補助金事業（病

院、医療設備、衛生）

3．フィリピン･ケソン：水･衛生事業

4．アフガニスタン・パキスタン：ポリオ根絶支援

5．インドネシア・ティモール:聖イグナチカ学園独

立支援

○当クラブはすでにWFFを立ち上げ､７年目を迎えて、

収益は

カンボジア、ミャンマー、インドネシア、フィリッ

ピン、パキスタンの学校･教育、トイレット、水施

設などの人道的活動をしている。

⑶　和合ロータリークラブのSDGs

　〜しからば、当クラブは今後どうあるべきか？〜

本部からの方針に流れ・乗るのみなのか､それとも当

クラブ固有の何かをするか?

存在感あるクラブを目指すなら、｢クラブ固有の戦略」

に基づく何かをするのが良い。

推薦したい｢戦略課題｣：

1． RC内輪の結束向けの為に：米山記念奨学事業

で当クラブが面倒をみた奨学生のその後の活躍

状態を追跡する。そしてその内容をまとめる。彼・

彼女らをホストした先輩

　ロータリアンに感謝すると同時に、今後の我々

の奨学生受け入れの指針とする。

2． ｢和合RCここにあり｣と自分自身，且つ、世間に胸

を張れるように：

　国連SDGs17項目のNO.1〜2の｢貧困をなくそう｣、

　｢飢餓をゼロに｣に関するプロジェクトを当クラブ

の余裕範囲内で推進をする。

　これらのプロジェクトを改めて充実した計画にま

とめて実行する。計画･実行の「起点」が、「線」

に「面」になるよう､そのプロセスを経ることに

意味がある。

　例えば、寄付金が如何に使用されたか？　援助

した井戸・水源、農業、学校などがその後どうなっ

たか？　をフォローする。われわれにはそれら

への十分な自由・時間はないが、協力してくれ

る団体組織はいくらでもある。

⑷　結論:良いクラブって、また、存在感あるクラブっ

て､中身は？

　〜たとえ会員の質･量が整っていても､中身が問題〜

○一企業に例えるならば、目標は、限りなき企業進

化､即ち、携わる人、株主、企業、この三位一体

の結実が目標達成・社会貢献につながると言うこと

です。

　この目標達成するには「税金をたくさん払うことで

す。税金をたくさん払わなければ、立派な･大きい

企業には成れないばかりか、当然社会貢献もでき

ない」

○この｢たくさん税金を払わなければという言葉｣を和

合ロータリークラブに例えるならば、

　「会員たちが何かある目標を抱き､その為の知恵を絞

り､行動をしなければ存在感ある良いクラブにはな

れないし、また、社会貢献もできないし、社会的

存在意義もない」と言うことになる。

　「存在感あるクラブか平 凡々 ク々ラブのいずれを目

指すか」は会員次第なり！

●４月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

●５月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人
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（５月25日）

（５月27日）

（５月29日）

佐藤公俊
平野太治
世良秀雄
増田靖憲
森　正志
マスクリニート

夫人
夫人
夫人
夫人
夫人
夫人

（５月５日）

（５月９日）

（５月17日）

（５月23日）

（５月29日）

（５月31日）


